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PV de la dernière réunion - Approbation 

Conformément à l’article 1122-16 du Code de la Démocratie locale et de la 

Décentralisation, le procès-verbal de la dernière réunion a été mis à la disposition des 

conseillers sept jours francs au moins avant le jour de la séance et il sera considéré comme 

approuvé si aucune observation n’est formulée à son sujet d’ici à la fin de la réunion. 

Motion de méfiance constructive collective à l'égard du Collège communal et nouveau pacte 

de majorité - Adoption - Décision 

Vu le Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation, tel que modifié à ce jour ; 

Vu l’article L1123-1 du Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation organisant la 

procédure d’adoption d’un pacte de majorité pour la constitution du Collège communal ; 

Vu le résultat des élections du 14 octobre 2018 duquel il résulte que les groupes politiques du 

Conseil communal sont constitués de la manière suivante : 

• Groupe Dour Demain: 14 membres 

• Groupe Votre Dour : 11 membres 

Vu la délibération du Conseil communal du 03 décembre 2018 décidant d’adopter le pacte 

de majorité, signé par le Groupe Dour Demain déposé entre les mains de la Directrice 

générale le 17 octobre 2018, stipulant l’identité des membres du Collège communal comme 

suit : 

Bourgmestre : Monsieur Carlo DI ANTONIO 

Echevins :  Monsieur Pierre CARTON, 1er Echevin 

Monsieur Vincent LOISEAU, 2ème Echevin 

Monsieur Sammy VAN HOORDE, 3ème Echevin 

Madame Christine GRECO-DRUART, 4ème Echevine 

Monsieur Patrick POLI, 5ème Echevin 

                   Madame Martine COQUELET, présidente pressentie du CPAS ; 

Vu la motion de méfiance constructive collective à l'égard du Collège communal, déposée 

entre les mains de la Directrice générale, en date du 17 décembre 2022, par les groupes 

politiques Dour Demain et votre Dour ; 

Considérant que cette motion de méfiance constructive collective propose le nouveau 

pacte de majorité suivant : 

Bourgmestre : Monsieur Carlo DI ANTONIO 

Echevins :  Monsieur Joris DURIGNEUX, 1er Echevin 



Monsieur Vincent LOISEAU, 2ème Echevin 

Monsieur Sammy VAN HOORDE, 3ème Echevin 

Madame Christine GRECO-DRUART, 4ème Echevine 

Madame Ariane CHRISTIAN, 5ème Echevine 

                   Madame Martine COQUELET, présidente pressentie du CPAS ; 

Considérant que la présentation d'un successeur au Collège communal constitue un 

nouveau pacte de majorité ; 

Considérant que cette motion de méfiance constructive collective est recevable en ce sens 

qu’elle répond aux dispositions de l’article L1123-14 du Code de la Démocratie locale et de 

la Décentralisation à savoir que cette motion : 

• Est déposée  par la moitié au moins des Conseillers communaux de chaque groupe 

politique formant une majorité alternative et participant au pacte de majorité 

(article L1123-14 §1er du CDLD) ; 

• Est signée par les personnes qui sont présentées au Collège communal ; 

• A été déposée dans le respect des délais prévus à l’article L1123-14 §3 à savoir : 

« Une motion de méfiance concernant l’ensemble du Collège ne peut être déposée 

avant l’expiration d’un délai d’un an et demi suivant l’installation du Collège 

communal. 

Aucune motion de méfiance concernant l’ensemble du Collège ne peut être 

déposée après le 30 juin de l’année qui précède les élections. » 

• Présente un successeur au Collège ; 

Considérant que l'adoption de la motion emportera la démission du Collège communal, ainsi 

que l'élection du nouveau Collège communal ; 

Considérant que la motion est soumise au Conseil communal au minimum 7 jours francs 

après son dépôt auprès de la Directrice générale (art. L1123-14 du CDLD) ; 

Considérant que la Directrice générale a adressé sans délai le texte de la motion de 

méfiance à chacun des membres du Collège communal, du Conseil communal et du 

Conseil de l’Action sociale et qu’elle a porté le dépôt de cette dernière le 17 décembre 2022 

à la connaissance du public par voie d’affichage à la maison communale conformément 

aux dispositions de l’article L1123-14 du CDLD et par publication sur le site Internet communal 

; 

Considérant que le Conseil communal apprécie souverainement, par son vote, les motifs qui 

fondent la motion de méfiance collective (art L1123-14 du CDLD) ; 

Attendu que les membres du Collège ont été informés qu’ils disposent de la faculté de faire 

valoir, en personne, leurs observations devant le Conseil communal immédiatement avant 

que n’intervienne le vote ; 



Attendu que, réuni en urgence le 17 décembre 2022, le Collège communal a décidé de 

convoquer le Conseil communal le 26 décembre prochain ; 

Entendu, en leur intervention : 

- Madame Emilie RIODA : 

" Je vote abstention pour ce point car je ne suis pas d'accord avec ce qu'il se passe ni la 

manière dont les choses ont été faites. Je ne me sens pas en phase avec le fait qu'on estime 

des personnes par leur utilité et non par leurs valeurs ni leur travail. J'ai donc pris la décision 

de siéger en tant qu'indépendante au sein du conseil communal et de ne plus être 

apparentée à aucun parti. J'ai d'ailleurs lu ceci il y a peu « quand vous n'avez pas le choix, 

ou que vous êtes mis au pied du mur, mieux vaut être loyal envers vous-même, vos valeurs, 

vos convictions et vos engagements, qu'envers un groupe qui ne vous parait pas juste, 

même si vous devez être seul.e ». C'est le choix que j'ai fait. Mais je tiens tout de même à 

féliciter Votre Dour pour leur entrée dans la majorité et surtout les remercier pour leur 

gentillesse, les marques d'attention et le soutien reçu depuis le début de la mandature même 

à travers les différends et les situations de crise. Et je terminerai par dire que quand on arrive à 

sortir le meilleur de chaque personne sans se sentir en danger, c'est là que les plus belles 

choses se produisent et c'est là que l'on peut parler de groupe, de bienveillance et de 

progrès. Merci. " 

- Madame Catia POMPILII : 

" Je souhaite prendre la parole aujourd'hui afin d'expliquer et non pas justifier la décision 

forcée que je vais prendre. 

Mon état de santé ne me permet pas de continuer vu les tensions actuelles. L'énergie que 

cela me demande, je dois la consacrer à ma guérison et je dois prendre un peu de recul, 

même si pendant mes traitements, j'ai toujours, aux maximum, essayé d'être là pour que le 

quorum soit atteint. 

On me demande de me positionner, alors, avant toute chose, je tiens à dire que depuis le 

départ de ma mandature, je me suis engagée en politique pour Dour pour nos concitoyens 

Dourois ! Et je suis conseillère communal grâce à la confiance qu'ils m'ont apportée; 

Je vais prendre une décision en toute intégrité, en mon âme et conscience, sans être 

influencée et en respectant mes convictions et ma santé. 

Malheureusement cela aura un impact sur ma place au Centre Culturel, je tiens à remercier 

l'équipe pour le travail que nous avons accomplis ensemble mais néanmoins, je vous quitte la 

tête haute ! 

N'oubliez pas, vous qui avez signé ce pacte de majorité et les futurs nouveaux mandataires 

ainsi que tous ceux qui désirent s'engager politiquement qu'un jour, on m'a dit "En politique, il 

n'y a pas d'amitié". On m'a dit aussi "On divise pour mieux régner", c'est prouvé aujourd'hui. 

Soyez prudents, on à chacun notre tour et un jour, vous serez peut-être dans cette situation 

inconfortable qui est la nôtre aujourd'hui. 

Je m'abstiendrais donc sur le vote et j'ai décidé, pour cette fin de mandature, de siéger en 

tant qu'indépendante. " 

- Monsieur Roméo DELCROIX : 



" Le divorce. 

Pour que tout le monde comprenne la situation et notre décision, je vais faire une petite 

comparaison. 

Un jour proche des fêtes de fin d’année, les parents décident de divorcer. 

Dans un divorce, tout le monde le sait, l’un décide et l’autre subit mais nous, les enfants, ne 

décidons de rien, trop petit pour comprendre la décision prise par les parents. 

Alors les enfants ne sont pas responsables, les enfants aiment les parents. Ils ne veulent pas les 

décevoir, ils ne veulent pas les  trahir mais ils doivent s’adapter à la situation.  

Après une longue réflexion, seul, et quelques nuits blanches, pour éviter les pleurs et les cris 

des parents, pour rester fidèle aux personnes qui ont voté pour moi et à la population de 

Dour, j’ai décidé de partir temporairement comme indépendant et de m’abstenir sur votre 

nouvelle majorité. 

Je reste bien évidemment disponible pour tout projet, comme avant. 

Merci.  

Madame la Directrice générale, vous pouvez prendre acte de ma décision. " 

DECIDE par 19 voix, 2 votes contre et 3 abstentions: 

Article 1er : D’adopter la motion de méfiance collective constructive à l'égard du Collège 

communal, déposée entre les mains de la Directrice générale, en date du 17 décembre 

2022, par les groupes politiques Dour Demain et votre Dour et, par voie de conséquence, le 

nouveau pacte de majorité. 

En conséquence, 

Art. 2 

La démission du Collège communal au sens de l’article L1123-14 §1er est adoptée en sa 

composition suivante : 

Bourgmestre : Monsieur Carlo DI ANTONIO 

Echevins :  Monsieur Pierre CARTON, 1er Echevin 

Monsieur Vincent LOISEAU, 2ème Echevin 

Monsieur Sammy VAN HOORDE, 3ème Echevin 

Madame Christine GRECO-DRUART, 4ème Echevine 

Monsieur Patrick POLI, 5ème Echevin 

                   Madame Martine COQUELET, présidente pressentie du CPAS ; 

Article 3  

Le nouveau Collège communal, au sens de l’article L1123-14 est adopté en sa composition 

suivante : 



« Nouveau pacte de majorité » 

Bourgmestre : Monsieur Carlo DI ANTONIO 

Echevins :  Monsieur Joris DURIGNEUX, 1er Echevin 

Monsieur Vincent LOISEAU, 2ème Echevin 

Monsieur Sammy VAN HOORDE, 3ème Echevin 

Madame Christine GRECO-DRUART, 4ème Echevine 

Madame Ariane CHRISTIAN, 5ème Echevine 

                   Madame Martine COQUELET, présidente pressentie du CPAS ; 

Prestation de serment du Bourgmestre 

Vu le Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation, tel que modifié à ce jour; 

Vu la délibération du Conseil communal du 03 décembre 2018 décidant d’adopter le pacte 

de majorité, signé par le Groupe Dour Demain déposé entre les mains de la Directrice 

générale le 17 octobre 2018; 

Vu la motion de méfiance constructive collective à l'égard du Collège communal, déposée 

entre les mains de la Directrice générale, en date du 17 décembre 2022, par les groupes 

politiques Dour Demain et votre Dour ; 

Vu la délibération du Conseil communal de ce jour, par laquelle il adopte une motion de 

méfiance constructive collective à l'égard du Collège communal, déposée entre les mains 

de la Directrice générale, en date du 17 décembre 2022, par les groupes politiques Dour 

Demain et votre Dour et par voie de conséquence le nouveau pacte de majorité ; 

Considérant que le Bourgmestre doit être installé dans ses nouvelles fonctions; 

Considérant que le Bourgmestre est alors invité à prêter le serment suivant, prescrit par 

l’article L1126-1 du Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation : « Je jure fidélité 

au Roi, obéissance à la Constitution et aux lois du peuple belge ». 

Considérant que Monsieur Carlo DI ANTONIO, élu Bourgmestre, est appelé à prêter entre les 

mains de Monsieur Pierre Carton, 1er échevin sortant, agissant en qualité de Président du 

Conseil, le serment suivant, prescrit par l’article L1126-1 du Code de la démocratie locale et 

de la décentralisation : « Je jure fidélité au Roi, obéissance à la Constitution et aux lois du 

peuple belge ». 

PREND ACTE:  

- de la prestation de serment de Monsieur Carlo DI ANTONIO et de son installation en qualité 

de Bourgmestre. 

Prestation de serment des Echevins 

Vu le Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation, tel que modifié à ce jour; 



Vu la délibération du Conseil communal du 03 décembre 2018 décidant d’adopter le pacte 

de majorité, signé par le Groupe Dour Demain déposé entre les mains de la Directrice 

générale le 17 octobre 2018; 

Vu la motion de méfiance constructive collective à l'égard du Collège communal, déposée 

entre les mains de la Directrice générale, en date du 17 décembre 2022, par les groupes 

politiques Dour Demain et votre Dour ; 

Vu la délibération du Conseil communal de ce jour, par laquelle il adopte une motion de 

méfiance constructive collective à l'égard du Collège communal, déposée entre les mains 

de la Directrice générale, en date du 17 décembre 2022, par les groupes politiques Dour 

Demain et votre Dour et par voie de conséquence le nouveau pacte de majorité ; 

Considérant que les Echevins sont alors invités à prêter le serment suivant, prescrit par l’article 

L1126-1 du Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation : « Je jure fidélité au Roi, 

obéissance à la Constitution et aux lois du peuple belge ». 

Considérant qu'ils sont appelés dans l’ordre fixé par leur rang dans le pacte de majorité, MM. 

Joris DURIGNEUX, Vincent LOISEAU, Sammy VAN HOORDE, Christine GRECO-DRUART et Ariane 

CHRISTIAN prêtent successivement le serment prescrit entre les mains de Monsieur Carlo DI 

ANTONIO, Bourgmestre et sont déclarés installés dans leur fonction d’échevin. 

PREND ACTE : 

- de la prestation de serment de Monsieur Joris DURIGNEUX et de son installation en qualité 

de 1er Echevin; 

- de la prestation de serment de Monsieur Vincent LOISEAU et de son installation en qualité 

de 2ème Echevin; 

- de la prestation de serment de Monsieur Sammy VAN HOORDE et de son installation en 

qualité de 3ème Echevin; 

- de la prestation de serment de Madame Christine GRECO-DRUART et de son installation en 

qualité de 4ème Echevin; 

- de la prestation de serment de Madame Ariane CHRISTIAN et de son installation en qualité 

de 5ème Echevin.

Le Bourgmestre propose, aux Conseillers communaux qui le souhaitent, de prendre la parole. 

Madame Emilie RIODA informe l'assemblée qu'elle a été sollicitée par des membres de la 

famille de Monsieur Patrick POLI afin d'être son porte parole, ce qu'elle a accepté.  

Elle prend donc la parole au nom de Monsieur POLI : 

" Tout d'abord merci d'accepter que je prenne la parole pour Patrick Poli qui est 

malheureusement hospitalisé comme beaucoup le savent. La famille de Patrick m'a 

contactée afin de savoir si je voulais lire son discours étant donné ma position 

d'indépendante et j'insiste donc sur le fait que cela n'est en rien une prise de parti politique 

mais que j'estime que tout le monde a le droit à la parole et encore plus lorsqu'une personne 

est en position de faiblesse dûe à la maladie. Il est compliqué de lire un discours à la place 

de quelqu'un ; j'en ai donc pris des extraits et essayé de le représenter au mieux selon les 



mots de sa famille, de ses proches et de tous les gens qui le soutiennent. Comme il disait 

toujours, tout ce que je fais je le fais pour les enfants, et pour les citoyens en général. Je ne 

pense jamais « politique ». C'est peut-être ce qu'il l'a tristement mis en défaut. Lui qui prend 

tellement les choses à cœur et qui s'investit sans faille depuis des années, s'il y a un conseil 

qu'on peut lui donner c'est que le calme est beaucoup plus déstabilisant que la colère... 

qu'un sourire désarme beaucoup plus qu'un visage froncé, et que le silence, face à une 

offense est un cri qui fait trembler la terre. Je parle de silence mais nous savons tous que ce 

soir il aurait aimé par-dessus tout pouvoir prendre la parole, certainement à sa manière, un 

peu trop à cœur et sans tourner sa langue 7 fois avant de parler mais n'est-ce pas finalement 

ce qui fait de lui une personne entière ? Peu importe l'avis que l'on se fait de la situation, ce 

que l'on entend ou le jugement qu'on porte, il est important de rappeler l'essentiel, que ce 

qui doit primer sur un conflit entre deux personnes ou sur les divergences politiques, ce sont la 

santé et le respect d'autrui. Pour clôturer, n'oublions surtout jamais, qu'il ne faut pas 

confondre la vérité avec l'opinion générale. Merci. " 

Monsieur Pierre CARTON intervient ensuite : 

" Bonsoir  

Tout d’abord je vous souhaite à tous un Joyeux Noël. 

J’espère que vous avez pu profiter de ce moment privilégié avec les personnes qui vous sont 

chères. 

Venons-en maintenant au sujet qui nous rassemble ce soir. 

Pour reprendre une expression footballistique, je vais jouer le ballon et pas l’homme.  

Je ne citerai pas certains noms afin d’éviter une interprétation « Ad Hominem »  

Ceci avec l’espoir de ne pas trop enflammer les propos et les esprits. 

En politique, il ne faut jamais dire jamais … Et c’est singulièrement vrai à Dour ! 

Notre Conseil de ce soir m’en rappelle un peu un autre, c’était directement après les 

élections communales de 2006. 

Il y était aussi question d’un pacte de majorité « surprise » qui avait été savamment et 

secrètement mis en place pour contrer un premier document qui avait été déposé quelques 

jours plus tôt. 

Renversement de situation !  

L’élément clé de la réussite de ce coup de maître, il faut le reconnaître, était un transfert, 

non pas d’un joueur de foot mais d’un élu d’un groupe politique à un autre.  

La suite de l’histoire, vous vous en souvenez … 

Sur les motivations de la motion d’aujourd’hui et ce qui a été déclaré dans la presse, je réfute 

catégoriquement les allégations selon lesquelles j’aurais menacé ou insulté qui que soit et 

c’est d’ailleurs particulièrement honteux de dire que c’était à l’encontre des membres du 

personnel communal. 



Sur l’origine de ces déclarations, je ne m’exprimerai pas en détails car mon collègue Patrick 

Poli m’a informé qu’il avait déposé plainte auprès de la Police pour « Atteinte à l’honneur – 

Calomnie & Diffamation ». 

Globalement, les motivations reprises dans cette motion de méfiance ne sont que des 

prétextes et s’articulent surtout autour de la désignation d’un bouc émissaire : « Moi » 

Méthode facile et peu glorieuse … 

Les vraies raisons sont beaucoup plus politico-politiciennes. 

Sur les 14 élus Dour Demain, seuls 8 ont signé le nouveau pacte. 

Avant même le dépôt de la motion, Emilie Rioda, Conseillère communale apparentée «cdH / 

Les engagés » avait fait part de sa volonté de siéger comme indépendante réduisant à 13 

notre déjà courte majorité. 

Les problèmes récurrents de quorum ne sont pas de mon fait, j’ai vérifié pour l’année 

écoulée, avec Patrick nous étions présents à tous les Conseils communaux, 100% de 

présence ! 

La vraie motivation, je crois qu’il faut la chercher dans un groupe Dour Demain qui s’est 

essoufflé avec les années et qui peine probablement à mettre en place une relève ? 

La moyenne d’âge du nouveau Collège est de 59 ans ! 

Je parlais d’elle il y a un instant, Emilie Rioda était la plus jeune candidate de la liste DD en 

2018. Elle devait incarner notre relève et finalement, 4 ans plus tard, elle a été la première à 

décider de quitter DD et à siéger comme indépendante. Cela devrait interpeller ? 

Un autre exemple lié à nos jeunes mandataires : 

Il y a quelques jours, j’expliquais les tenants et aboutissants de la situation politique à Nadia 

Idjaa. 

Nadia est une jeune libérale de 21 ans et elle est membre du Conseil de l’action sociale.  

Elle est aujourd’hui la plus jeune mandataire des 2 assemblées - Conseil communal et CPAS. 

Elle m’a dit ne pas comprendre pourquoi la campagne électorale commençait si tôt ? 

Deux ans avant la date effective du scrutin …  

Pourquoi tous ces « jeux » politico - politiciens si éloignés des préoccupations réelles et parfois 

dramatiques de nos concitoyens. 

A mon sens, voilà les vraies motivations de cette motion et du nouveau pacte qui en 

découle, c’est de la stratégie politicienne pour se positionner en vue des élections 

communales de 2024. 

La décision des libéraux de se présenter en liste propre et non plus en cartel a certainement 

dû peser dans la décision. 

La motion bien que parfaitement légale n’est pas la bonne façon de faire, cette décision de 

choisir qui dirigera notre commune doit revenir aux citoyens par le processus normal des 



élections, pas via ce type de montage où les adversaires de 2018 deviennent alliés sans 

repasser en toute transparence par la case élections càd par l’expression et le respect du 

choix des électeurs. 

A partir de ce soir, je suis donc Conseiller communal de l’opposition.  

C’est un rôle très important pour le bon fonctionnement de notre démocratie communale. 

Avec mes quelques collègues installés sur le banc du fond, nous accomplirons cette tâche 

avec sérieux et dans un état d’esprit constructif pour que les meilleures solutions soient 

choisies et développées au bénéfice de tous les dourois. 

En octobre 2024, les libéraux se présenteront aux suffrages des dourois.  

Fort de nos valeurs, nous avons beaucoup d’idées à concrétiser et de projets encore à 

réaliser.  

Mais nous en parlerons le moment venu, chaque chose en son temps, il reste beaucoup de 

travail à accomplir avant de rentrer en campagne électorale. 

Je tiens à féliciter Joris et Ariane, je suis certain qu’ils mettront beaucoup de cœur à faire du 

bon travail dans leurs nouvelles responsabilités. 

Je remercie Madame Carine Nouvelle la Directrice générale et toute l’équipe du personnel 

communal. 

Durant mes 10 années de présence au Collège, j’ai toujours pu compter sur l’aide efficace et 

le travail de qualité des agents. 

Un dernier mot avec fair-play comme à mon habitude :  

Bon vent à la nouvelle majorité ! " 

Monsieur Joris DURIGNEUX prend également la parole : 

" Mesdames, 

Messieurs, 

Chers Collègues, 

C’est avec une grande émotion que je suis amené à prendre la parole ce soir. 

Cet instant marque un changement important tant pour moi-même que pour le groupe 

« Votre Dour ». 

Après 16 années passées dans l’opposition, il nous revient, aujourd‘hui, d’entrer au collège et 

ainsi prendre part, d’une manière plus directe, dans la gestion de notre commune. 

Depuis plusieurs mois, des signes démontraient les tensions existantes au sein de la majorité. 

Cette réalité était palpable. La lecture des procès-verbaux des réunions du collège en 

apportait la confirmation et la presse en a d’ailleurs fait état.  

L’implosion de la majorité en devenait la conséquence inévitable. Il fallait cependant que la 

commune puisse continuer à être gérée d’une manière cohérente. Confronté à cette 

situation, il nous appartenait de prendre attitude. La population attend de ses élus qu’ils 



prennent leurs responsabilités pour éviter de devoir faire le constat d’une gestion 

problématique de notre commune. 

C’est ainsi que notre groupe prit la décision d’agir pour pouvoir assurer la sérénité de la 

gestion communale plutôt que de nous enfermer dans une dynamique stérile de blocage. 

Notre volonté et toute notre action politique ont toujours visé à travailler dans l’intérêt de la 

population douroise.  

Devant la situation qui s’est présentée à nous, et loin de toute démarche politicienne, nous 

avons dans l’urgence et en toute conscience pris notre décision d’une manière collégiale. 

En cette période particulièrement difficile pour tout un chacun, il était inutile d’y ajouter la 

confusion au plan communal.  

Notre entrée au collège ne nous fera pas renoncer à nos valeurs et nous continuerons à 

défendre nos idéaux dans le respect de notre identité, et ce, en toute transparence. 

Au sein du conseil communal, la majorité remodelée intégrera donc les 11 sièges de notre 

liste "Votre Dour" présentant ainsi une force démocratique estimable, soit le groupe le plus 

important du conseil communal. Notre présence est d’autant plus légitime, qu’elle compte 

en ses rangs la femme et l’homme qui ont comptabilisé le plus grand nombre de voix de 

préférence lors du dernier scrutin communal. 

Nous souhaitons rencontrer par notre action le vœu exprimé par de nombreux Dourois à 

l’occasion des élections de 2018. 

Nous viserons, au travers de notre travail, de rencontrer les défis sociaux qui nous ont toujours 

animés et de mettre en place les propositions reprises dans le programme que nous avions 

soumis aux électeurs. 

Nous rendrons compte de nos efforts par une communication régulière et précise.  

Fidèle à ses convictions, la liste « Votre Dour » se présentera seule et en toute indépendance 

aux suffrages lors des élections communales de 2024. 

Je vous souhaite, avec un peu d’avance, une très bonne année 2023.  

Merci ! " 

Avant de clôturer la séance, le Bourgmestre prend la parole : 

" Je tiens tout d’abord à rappeler le principe même du fonctionnement démocratique de 

nos communes. 

Notre principale responsabilité à tous en tant qu’élu c’est de faire fonctionner nos instances. 

Une fois tous les 6 ans, nos groupes politiques se présentent aux élections et reçoivent la 

confiance des électeurs. Il en découle pour 25 dourois l’honneur, la responsabilité et le devoir 

de siéger au sein du Conseil communal. 

Mais aussi des différentes structures nécessaires au bon fonctionnement de la Commune. 

Pour honorer son mandat il faut ensuite mettre en avant trois qualités au minimum : 

-Avoir une vision, un projet, des idées,  



-travailler, travailler beaucoup, pour passer de l’idée à sa réalisation en franchissant les 

obstacles budgétaires, administratifs et autres 

-Mais cela ne suffit pas. On peut avoir beaucoup d’idée, travailler beaucoup mais il faut aussi 

susciter l’adhésion et tout d’abord au sein du Groupe Politique qui vous a permis d’être là. 

Je rappelle que sauf à faire plus de 7 à 800 voix sur son seul nom, personne n’est élu tout seul.  

Je rappelle que sauf à susciter l’adhésion d’un minimum de 13 conseillers on se sait pas 

devenir Echevin. 

Idem, je rappelle que sauf à susciter l’adhésion d’un minimum de 13 conseillers de cette 

assemblée, aucun projet, aucun budget, aucune décision ne peut être prise. 

Susciter l’adhésion au sein de son Groupe cela implique tout d’abord de faire preuve de 

loyauté des uns envers les autres.  

On ne peut pas être dans une majorité et générer les problèmes qui la fragilisent. 

On ne peut pas être un pied dedans et un pied dehors.  

On ne peut pas être dans une majorité et manquer de solidarité envers ses collègues.  

Je me suis battu contre cela pendant des mois mais j’ai bien dû admettre, que même si c’est 

difficile, il est parfois nécessaire d’écarter une personne lorsqu’elle ne connaît pas le mot 

loyauté. 

Lorsque la loyauté n’est plus là il faut modifier l’équipe pour sauver le reste du groupe et le 

renforcer.  

Comme j’ai pu l’écrire il y a quelques semaine sur un réseau social populaire, « je veux 

avancer avec les gens qui ont envie de travailler et éviter ceux qui veulent juste se disputer ». 

Pour tenter l’analogie avec l’actualité footballistique dont nous sortons à peine, et puisque le 

football était devenu un sujet populaire au Collège communal, je dirais que j’ai bien analysé 

la longue série de problèmes rencontrés ces derniers mois. J’ai revu les phases litigieuses et 

j’en arrive à la conclusion que Pierre méritait incontestablement le Carton Rouge. 

J’ai donc décidé, pour restaurer le fonctionnement du Collège et du Conseil, de tendre la 

main à Joris et à son groupe « Votre Dour ». Je les remercie d’accepter de relever le défi.  

C’est dans la confiance et le dialogue que je souhaite que nous puissions travailler dans les 

23 mois qui nous séparent de l’installation d’un prochain Conseil issu des élections d’octobre 

2024. 

Ariane, Joris, je vous souhaite la bienvenue au sein de notre Collège communal. C’est une 

belle responsabilité que vous allez endosser et nous vous sommes reconnaissants de 

permettre ainsi la finalisation d’un grand nombre de projets qui tiennent à cœur des Dourois, 

Elougeois, Whérisiens, Petit-Dourois et Blidégariens."

Points présentés en urgence

172.2 - Démission de son groupe politique (Dour Demain) - Emilie RIODA 

Vu le Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation, tel que modifié à ce jour; 



Vu la Délibération du 03 décembre 2018 par laquelle le Conseil communal issu des élections 

communales du 14 octobre 2018 a été installé; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, Madame Emilie 

RIODA a prêté le serment prescrit par l’article L1126-1 du Code de la Démocratie locale et 

de la Décentralisation et a été déclarée installée en qualité de Conseillère communale au 

sein du groupe DOUR DEMAIN; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, le Conseil 

communal a pris acte de la déclaration d'apparentement de Madame Emilie RIODA à la 

liste CdH; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, Madame Emilie 

RIODA a été désignée en qualité d'administratrice au sein du Conseil d'administration de la 

Régie Communale Autonome douroise; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 26 février 2019, Madame Emilie RIODA a 

été désignée: 

- en qualité de représentante au sein de l'Assemblée générale de l'Hygea; 

- en qualité de représentante au sein de l'Assemblée générale du Parc Naturel des Hauts-

Pays; 

- en qualité de représentante effective au sein du Contrat de rivière du sous-bassin 

hydrographique de la Haine. 

Considérant le courrier recommandé reçu en date du 22 décembre 2022, par lequel elle 

informe qu'elle démissionne du groupe DOUR DEMAIN et qu'elle siégera donc comme 

indépendante au sein du Conseil communal; 

Considérant l'article L1123-1 du Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation qui 

prévoit que le Conseiller communal qui démissionne de son groupe politique est 

démissionnaire de plein droit de tous les mandats qu'il exerçait à titre dérivé tel que défini à 

l'article L5111-1 du même Code; 

DECIDE: 

Article 1er: De prendre acte de la démission de Madame Emilie RIODA du groupe politique 

DOUR DEMAIN. 

Art. 2 : En conséquence, Madame Emilie RIODA est démissionnaire de plein droit de tous les 

mandats qu'elle exerçait à titre dérivé, tel que défini par l'article L5111-1 du Code de la 

Démocratie locale et de la Décentralisation. 

Art. 3: D'adresser un courrier à l'ensemble des organismes où celle-ci a été désignée, à savoir: 

- HYGEA sise rue du Champs de Ghislage, 1 à 7021 HAVRE 

- Parc Naturel des Hauts-Pays sis rue des Jonquilles, 24 à 7387 HONNELLES 

- Contrat de rivière du sous-bassin hydrographique de la Haine sis rue des Gaillers, 7 à 7000 

MONS 



- Régie Communale Autonome douroise sis Grand Place, 1 à DOUR 

172.2 - Catia POMPILII - Démission du groupe politique Dour Demain - Déclaration 

Vu le Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation, tel que modifié à ce jour; 

Vu la Délibération du 03 décembre 2018 par laquelle le Conseil communal, issu des élections 

communales du 14 octobre 2018, a été installé; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, Madame Catia 

POMPILII a prêté le serment prescrit par l’article L1126-1 du Code de la Démocratie locale et 

de la Décentralisation et a été déclarée installée en qualité de Conseillère communale au 

sein du groupe DOUR DEMAIN; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, le Conseil 

communal a pris acte de la déclaration d'apparentement de Madame Catia POMPILII à la 

liste MR; 

Vu la Délibération du 03 décembre 2018 par laquelle le Conseil communal a procédé en 

séance publique et au scrutin secret, à l'élection des membres effectifs du Conseil de police 

et de leurs suppléants; 

Vu la Délibération du 20 octobre 2022 par laquelle le Conseil communal a pris acte de la 

déchéance de Madame Ariane STRAPPAZZON de son mandat de Conseillère communale 

ainsi que de ses mandats dérivés; 

Considérant que Madame Catia POMPILII, suppléante de cette dernière, est devenue 

membre effectif du Conseil de police; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, Madame Catia 

POMPILII a été désignée en qualité d'administratrice au sein du Conseil d'administration de la 

Régie Communale Autonome douroise; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 26 février 2019, Madame Catia POMPILII 

a été désignée en qualité de représentante au sein de l'Assemblée générale de : 

- l'intercommunale de santé Haremegnies-Rolland; 

- l'Asbl AGAPE; 

- l'Asbl Centre culturel; 

- l'Asbl Union des Villes et Communes de Wallonie 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 24 janvier 2019, Madame Catia POMPILII 

a été désignée en qualité de représentante au sein de l'Assemblée générale de l'Asbl du 

Belvédère; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 30 avril 2019, Madame Catia POMPILII a 

été désignée en qualité d'administratrice au sein du Conseil d'administration de l'Asbl FEES; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 28 novembre 2019 Madame Catia 

POMPILII a été désignée en qualité de déléguée au sein du Comité de concertation 

commue/CPAS; 



Considérant qu'en séance du Conseil communal du 28 janvier 2021, la candidature de 

Madame Catia POMPILII a été proposée au sein du Conseil d'administration de l'Asbl Centre 

culturel; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal de ce jour, Madame Catia POMPILII 

déclare qu'elle démissionne du groupe DOUR DEMAIN et qu'elle siégera donc comme 

indépendante au sein du Conseil communal; 

Considérant l'article L1123-1 du Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation qui 

prévoit que le Conseiller communal qui démissionne de son groupe politique est 

démissionnaire de plein droit de tous les mandats qu'il exerçait à titre dérivé tel que défini à 

l'article L5111-1 du même Code; 

DECIDE: 

Article 1er: De prendre acte de la déclaration de Madame Catia POMPILII par laquelle elle 

démissionne du groupe politique DOUR DEMAIN. 

Art. 2 : En conséquence, Madame Catia POMPILII est démissionnaire de plein droit de tous les 

mandats qu'elle exerçait à titre dérivé, tel que défini par l'article L5111-1 du Code de la 

Démocratie locale et de la Décentralisation. 

Art. 3: D'adresser un courrier à l'ensemble des organismes où celle-ci a été désignée, à savoir: 

- Régie Communale Autonome douroise; 

- l'intercommunale de santé Harmegnies-Rolland; 

- l'Asbl AGAPE; 

- l'Asbl Centre culturel; 

- l'Asbl Union des Villes et Communes de Wallonie; 

- l'Asbl du Belvédère; 

- l'Asbl FEES; 

- le Comité de concertation commune/CPAS; 

- La Zone de Police des Hauts-Pays. 

172.2 - Roméo DELCROIX - Démission du groupe politique Dour Demain - Déclaration 

Vu le Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation, tel que modifié à ce jour; 

Vu la Délibération du 03 décembre 2018 par laquelle le Conseil communal, issu des élections 

communales du 14 octobre 2018, a été installé; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, Monsieur Roméo 

DELCROIX a prêté le serment prescrit par l’article L1126-1 du Code de la Démocratie locale 

et de la Décentralisation et a été déclaré installé en qualité de Conseiller communal au sein 

du groupe DOUR DEMAIN; 



Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, le Conseil 

communal a pris acte de la déclaration d'apparentement de Monsieur Roméo DELCROIX à 

la liste MR; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 03 décembre 2018, Monsieur Roméo 

DELCROIX a été désigné en qualité d'administrateur au sein du Conseil d'administration de la 

Régie Communale Autonome douroise; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 26 février 2019, Monsieur Roméo 

DELCROIX a été désigné en qualité de représentant au sein de l'Assemblée générale de : 

- l'HYGEA; 

- l'IDEA; 

- ORES ASSET; 

- SCRL Les Moulins du Haut Pays. 

Considérant qu'en séance du Conseil communal du 24 octobre 2019, Monsieur Roméo 

DELCROIX été désigné en qualité de représentant au sein de l'Assemblée générale de l'Asbl 

du Belvédère; 

Considérant qu'en séance du Conseil communal de ce jour, Monsieur Roméo DELCROIX 

déclare qu'il démissionne du groupe DOUR DEMAIN et qu'il siégera donc comme 

indépendant au sein du Conseil communal; 

Considérant l'article L1123-1 du Code de la Démocratie locale et de la Décentralisation qui 

prévoit que le Conseiller communal qui démissionne de son groupe politique est 

démissionnaire de plein droit de tous les mandats qu'il exerçait à titre dérivé tel que défini à 

l'article L5111-1 du même Code; 

DECIDE: 

Article 1er: De prendre acte de la déclaration de Monsieur Roméo DELCROIX par laquelle il 

démissionne du groupe politique DOUR DEMAIN. 

Art. 2 : En conséquence, Monsieur Roméo DELCROIX est démissionnaire de plein droit de tous 

les mandats qu'il exerçait à titre dérivé, tel que défini par l'article L5111-1 du Code de la 

Démocratie locale et de la Décentralisation. 

Art. 3: D'adresser un courrier à l'ensemble des organismes où celui-ci a été désigné, à savoir: 

- la régie Communale Autonome douroise; 

- l'HYGEA; 

- l'IDEA; 

- ORES ASSET; 

- la SCRL Les Moulins du Haut Pays; 

- l'Asbl du Belvédère.



 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance. 

 

La Directrice générale, Le Bourgmestre, 

 

 


